

Comment ancrer la théologie dans le concret

CONFÉRENCE GRAND PUBLIC: ENTRE LA PURE ÉTUDE BIBLIQUE THÉORIQUE ET LA RELATIVISATION CULTURELLE, IL Y A UN JUSTE MILIEU. TROUVER DU LIANT, C'EST LE DÉFI QUE SE POSE LE CENTRE FOI & SOCIÉTÉ DU 13 AU 15 JUIN.

Dans un monde pluriel, quel profil et quel potentiel pour le témoignage chrétien? Du 13 au 15 juin auront lieu les traditionnelles journées d'étude organisées par le Centre Foi & Société de l'université de Fribourg, en français, allemand et anglais. Pour cette édition jubilaire - il s'agit en effet du dixième événement de la sorte - c'est le thème «*Cultural Witness* ("Témoin culturel")» qui a été choisi comme fil rouge de la conférence.

«Aujourd'hui, comment les chrétiens peuvent-ils rendre l'espérance chrétienne compréhensible, plus encore, la rendre désirable?» Cette question a donné le ton du thème que nous avons choisi», indique d'emblée Jan Segessenmann, collaborateur scientifique du Centre Foi & Société. «En plus des mots, il faut surtout des signes visibles, des témoignages culturels, qui rendent l'imagination - la conception du vrai, du beau et du bien - réceptive. La bonne nouvelle de l'Évangile est aujourd'hui immédiatement associée à des choses qui semblent incompréhensibles - voire répulsives - pour beaucoup. Les gens n'ont pas littéralement un "vide en forme de Jésus" et n'attendent pas les chrétiens pour fournir le complément correspondant.»

«LA PLUS GRANDE CONFÉRENCE THÉOLOGIQUE DE SUISSE»

Durant trois jours, conférences, ateliers et interventions se succéderont entre les murs de l'université, mais pour un public de tous bords. «Le forum accueille chaque année des personnes issues des milieux ecclésiaux et des milieux académiques, mais aussi de nombreux chrétiens sans activité professionnelle spécifique à l'un de ces domaines», précise Jan Segessenmann. Au niveau confessionnel, le spectre s'étend du catholicisme romain à l'Église

réformée, en passant par les Églises évangéliques libres et même orthodoxes. Faisant probablement de ce forum la plus grande conférence théologique en Suisse, selon le docteur.

CRÉER UN PONT ENTRE L'ÉGLISE ET L'UNIVERSITÉ

Si le panel est large et les orateurs bien connus - les participants entendront notamment le célèbre historien Tom Holland, la romancière Esther

Maria Magnis et le peintre Michael Triegel -, l'objectif premier de cet événement est de créer un pont entre l'académie et les milieux d'Églises. «Nous observons un écart entre des choses qui devraient pourtant aller de pair: la pratique chrétienne vécue et la réflexion académique sur cette pratique (la théologie)», observe Jan Segessenmann. Et d'accuser d'un côté une théologie sans mise en pratique concrète de devenir un jeu de mots vide dans la tour d'ivoire de l'académie, et de l'autre une pratique sans réflexion de devenir arbitraire et de risquer de

dériver vers des schémas contradictoires et nuisibles. «Notre objectif fondamental est de rendre les trésors de la théologie académique compréhensibles et féconds pour la foi vécue.»

Projet porté par de nombreux évangéliques dans un milieu à majorité catholique, le Centre Foi & Société est affilié à l'Institut d'études œcuméniques et entre en contact avec toutes les confessions. Diverses organisations réformées et évangéliques - Campus pour Christ par exemple - coorganisent l'événement. 

Maude Burkhalter

